

**VOLVIERON A COLOCAR EL HOMENAJE FRENTE A SCJN**

Nuestros memoriales son gritos desesperados: padres del ABC

Aniversario. A 14 años del siniestro que dejara 49 niños fallecidos, los papás reclaman que no hay detenciones de los responsables

LUIS VALDÉS

Decenas de padres de la Guardería ABC se manifestaron ayer a la entrada de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y volvieron a montar el memorial a 14 años del incendio que le arrebató la vida a 49 niños en una instancia infantil en Hermosillo, Sonora.

“No hay responsables en la cárcel a 14 años. Muchos niños ya van a cumplir 18 años (...) no se ha hecho algo verdadero, no se ha hecho nada”, fue uno de los reclamos de los padres.

Los papás de una parte de los menores fallecidos volvieron a colocar las cruces que recuerdan a cada uno de sus hijos que murieron en la bodega habilitada como guardería subrogada del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Ahora, frente a la Corte, el papá de Daniel Alberto, uno de los pequeños que murió, indicó que pese a que les

Por el caso, anuncian detención de dos exfuncionarios del IMSS

A 14 años del incendio en la Guardería ABC de Hermosillo, Sonora, donde murieron 49 niños, hay dos exfuncionarios del sexenio calderonista en investigación complementaria, así lo dio a conocer Zoé Robledo, director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador.

“El 12 de noviembre del 2020 se detuvo a Sergio Antonio N y a Carla N, quienes en la época de los

hechos ostentaban los cargos de director de Prestaciones Económicas y Sociales y Coordinadora Nacional de Guarderías, respectivamente. Actualmente, la causa penal se encuentra en etapa complementaria por parte de la fiscalía”, indicó Robledo.

Detalló que la nueva investigación se da luego de que se presentara una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra todos los posibles involucrados, incluidos quienes en admi-

nistraciones anteriores no fueron buscados.

El titular del IMSS refirió que la nueva denuncia fue resultado del voto en minoría que hubo en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la última vez que tuvo capacidad de atracción.

Esto, como parte del informe que presentó Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos del Gobierno, a 14 años del siniestro.

“Hemos hecho un esfuerzo por atender de manera puntual a todas las víctimas directas e indirectas (...) que involucra a 936 personas que cuentan con calidad de víctima”. /LUIS VALDÉS

quitaron las cruces, “pusimos una más grande, pusimos otras, en estos días vamos a poner las otras, no se vale, la memoria no se compra con dinero”.

Mientras que, Johana Cavanillas, la madre de Daniel, declaró que es un día muy doloroso para ellos, y reprochó que les hayan quitado el memorial el 28 de mayo, tras la marcha a favor de la SCJN.

“Unas cruces no nos van a callar, lo que sentimos todos los días desde que perdimos a nuestros hijos”.

La indignación, dolor y reclamo dieron paso a un pronunciamiento en voz de Carolina Campos, una de las madres.

“Nuestros memoriales son gritos desesperados, los hemos instalado para exigir justicia para nuestros hijos, 24 niños y 25 niñas el 5 de junio

de 2019”, expresó.

Pero esos no fueron los únicos que sufrieron, también un centenar más que cargaron con lesiones discapacitantes el resto de sus vidas, por ello la importancia del memorial que fue rearmado.

Los padres también reprocharon a las autoridades de la Ciudad de México y al Gobierno Federal, este último que en voz de Andrés Ma-

nuel López Obrador ha dicho que se cumplirá con la reparación del daño, pero a quien los padres no creen porque no hay procesados por el deceso de sus hijos.

Marisol Montaña, madre de Dana Paola quien fue una de las niñas sobrevivientes, pero con daños irreversibles, advirtió que es una obligación del Gobierno la reparación del daño, aunque eso no significa que sus hijos sean “un signo de pesos”.

Pese a la indiferencia de las autoridades y la revictimización que significó la destrucción del primer memorial, en el nuevo vertieron su cariño por sus víctimas, como se puso de manifiesto en el cuidado en el montaje de las cruces con sus nombres y un mayor, al centro, con la leyenda “ABC”, además adornaron con globos, azules y rosas, y flores.

A las 14:45 horas del 5 de junio de 2009, un corto circuito provocó un incendio en una bodega de la Secretaría de Hacienda, en Hermosillo, Sonora; el fuego se propagó al recinto adjunto, también una bodega pero habilitada como guardería en la que murieron 49 menores de entre 10 meses y 4 años, y más de 100 resultaron lesionados.

SIN INFORMACIÓN DE PROCESADOS

Por su parte, Miguel Nava Alvarado, representante legal del grupo de padres dijo que hasta el momento no han recibido información sobre los dos exfuncionarios calderonistas judicializados por la tragedia.

“No hay ninguna persona en la cárcel, hoy el Gobierno informó que se están teniendo carpetas de investigación con aparentemente dos personas que se van a judicializar y mire no nos han informado de absolutamente nada”.



PROTESTA. Padres de las víctimas se dieron a la tarea de volver a colocar el memorial que fue destruido por asistentes a la marcha en defensa de la SCJN; además, en el lugar colocaron flores y globos. Desde 2010, después de la tragedia, el entonces presidente Felipe Calderón declaró el 5 de junio como día duelo nacional, por el cual la bandera, desde entonces se coloca a media asta.

